

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.667

DIARIO DE LA TARDE  
Independiente  
y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alic. A. t. Miércoles 13 de Diciembre 1916

Pagos por adelantado

## Nuestro pecado

Los alicantinos somos los únicos culpables de que no tengamos, no ya protectores en las altas esferas políticas, sino ni siquiera un alcalde que sepa administrar y tenga buen sentido político.

A todos se nos alcanza el conocer de donde dimana nuestro desastre administrativo municipal, y sin embargo apenas se aproxima un período electoral ya nos ofrecemos con antelación a servir al cacique que se sabe positivamente que no vive de otra cosa más que de la política. He ahí nuestro pecado tras el cual viene el castigo, y este no es otro (y es bastante funesto) que el quedar convertida nuestra ciudad en pueblo mogrebino y sin una peseta para mejorar su aspecto.

La junta de obras del puerto (lo hemos dicho cien veces) es la única entidad administrativa que ha urbanizado y embellecido todo lo que alcanza su jurisdicción, y gracias a ella Alicante presenta un aspecto modernizado pero cuando nos apartamos de lo que está bajo su acción, ya lo vemos los alicantinos; ni hay calle limpia ni con el pavimento que no esté destrozado, ni plaza ni paseo que no esté convertido en feria de gitanos o en inundo estercolero.

Alicante, (fijémonos bien) es una capital que necesita que transcurran muchos años para que se note en ella alguna mejora, y cuando esta se advierte, no es debida ciertamente a la acción de nuestro municipio, pues desde que fueron alcaldes don Rafael Terce, don José Gadea y don Manuel Gomis no hechos vuelto a conocer ninguna reforma digna de mención.

Pero no acaba aquí nuestra desgracia puesto que se han adueñado del municipio, los hombres más ineptos y de dudosa buena fé que pueden conocerse; nuestras desdichas son mayores cuanto más tiempo transcurre puesto que las necesidades del vecindario van en aumento con arreglo a las exigencias modernas, y nuestros municipios caminan hacia atrás adoptando el mismo sistema de municipalizar que cuando

nuestra ciudad estaba rodeada de murallas y se consentía que los vecinos arrojasen en mitad del arroyo las inmundicias, y que cualquier rincón sirviera de retrete.

Un pueblo que no cuenta con las aguas suficientes o por lo menos con bastantes fuentes en que poder surtir, no puede prosperar ni en higiene ni en ornato, y sin embargo nuestro desdichado Ayuntamiento tiene firmado un contrato leonino, digno de quemarse, con la empresa explotadora, doblemente explotadora de las aguas de Sax, cuyo contrato no permite que se establezcan más fuentes públicas, aunque la población aumente.

Albacete, que hace pocos años era una capital de las que recordaban los dominios arabescos, está hoy convertida en población bonita y próspera, habiendo conseguido sus dignos administradores no solo dotarla de todo cuanto exige el progreso, sino que también posee un riquísimo manantial de aguas potables, excelentes, de las que aquellos habitantes disfrutaban sin necesidad de ir por ella a las fuentes públicas, porque aquel laborioso Municipio ha establecido la costumbre de que todas las casas sin excepción alguna, posean grifos que les doten de tan necesario líquido.

Si el Sr. Pobil cuando estuvo en Madrid con objeto de acudir a la asamblea de estudios sobre haciendas públicas se hubiese detenido en Albacete, a buen seguro hubiera aprendido suficiente para ser un buen alcalde.

*Las paredes que cubrían las ruinas del antiguo mercado todavía continúan derruidas mostrando un tesoro de piedras preciosas... de a tonelada cada una.*

*Nuestro alcalde tiene empeño en que el forastero recree su vista con nuestros tesoros públicos.*

## CHISPAZOS

Un colega local comenta la existencia en Alicante de un burlón que pu-

## VINO OLARETE SUPERIOR POR CUENTA DEL COSECHERO A 30 CENTIMOS LITRO.—UN CANTARO 3'35 PESETAS

Plaza de Hernán Cortés, 14

blica sendos artículos menospreciando nuestras gentes y nuestras costumbres.

Ba, colega no hay que hacer caso de lo que digan los indocumentados, por qué a veces cree uno que está hablando con un cordero y al menor detalle se descubre que es un zorro.

Los alicantinos solo tenemos digno de censura el que respetamos al forastero sea quien sea y le brindamos protección y amistad creyendo sus palabras, y en pago a nuestra caballerosidad nos largan un petardo.

¿No podría suceder que el referido criticón fuera otro de esos petardistas?

En una de las últimas sesiones celebradas en el Congreso con motivo de una injuria lanzada por el Sr. Villanueva contra el diputado Sr. Samana dijo este al primero; ¡so mamaracho! y luego añadió: a ese le voy a dar una patada en la barriga.

En el momento más culminante en que el asunto se puso más ágrico que el ácido acético, llegó un oportuno volante firmado por el Conde dirigido al Sr. Melquiades y... se acabó el incidente. Todos quedan como unos perfectos... caballeros retirando las palabras ofensivas.

Señores, que haya paz, no desesperarse, no tirar de la manta, porque se va a romper y vais a quedar todos con las vergüenzas al descubierto.

A no ser que carezcáis de ese requisito.

Según los alemanes, es también contrabando de guerra el transporte de la cebolla.

Ahora si que van a ponerse caros los relojes por falta de materiales.

Esos alemanes son el demonio.

En los dos años y medio que llevan de guerra los países efervescentes, llevamos perdidos los países simples más barcos mercantes que si fuéramos nosotros los culpables de esa contienda.

Pero qué caramba... ¡Viva la neutralidad!

¿Nos hundan la industria, el comercio y sus navios? no importa: tampoco podrá decir ninguna nación que nos metemos con nadie.

Somos muy neutrales y muy...

¡Cuerno! casi se me escapa un adjetivo de los más duros.

Parece ser que el Sr. Rojas no ha hecho todavía ningún viaje esta semana.

Lo sentimos por el bien de Alicante a la par que felicitamos a los revisores de la Compañía M. Z. A.

Por hallarse enferma Josefa Sirvent, no ha podido presentarse al Juzgado para declarar.

Tonet el contrabandista tiene mas vida que los gatos, pero no le valdrán coplas; él caerá en el saco, días más o menos.

## CENTELLAS

*Rojas raja, ríe y ruje.*

*No cabe duda que es un verdadero campeón de la política, pero como siempre está viajando, no tiene tiempo para nada.*

## Josefa Araeil Santacreu Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

## Nuestro Folletín

Habiendo terminado hoy la publicación de la interesante novela

### La Viejecita

mañana comenzaremos a publicar la hermosa obra de D. Rafael del Castillo, titulada

### La Verbena de la Paloma

que seguramente ha de ser del agrado de nuestros suscriptores.

*En el Congreso se han tirado los trastos a la cabeza algunos diputados y el señor Villanueva, conviniendo las cámaras en un lavadero.*

*Ellos dirán: Como quien somos cumplimos.*

## En Villajoyosa

### PROMESA DE LOS NUEVOS EXPLORADORES

El domingo pasado presentaba el pueblo de Villajoyosa una animación extraordinaria. Todo el mundo se había lanzado a la calle. Las tropas de Exploradores de Orcheta, Rellou, Finestrat, a más de una escogida representación de Alicante, desde el alba, en unión de los compañeros del mencionado pueblo recorrían dando vida con su bullicio las vías principales.

A las ocho y media se dió la orden de formar y después de un ligero recorrido, desembocaron las tropas en la plaza del Dr. Esquerdo, frente a la iglesia.

A los magestuosos acordes de la Marcha Real se sacó del templo la imagen de Santa Marta, bajo cuya advocación, se iba a verificar en la playa, la ceremonia solemne de promesa y bendición de la bandera de la entusiasta tropa vilera.

En el bien decorado altar habilitado frente al mar, se depositó la imagen sagrada. Un sacerdote, cuyo nombre no recuerdo, pronunció eloquentemente un discurso de tonos altamente patrióticos. Todo Villajoyosa que fervoroso presenciaba el acto, sacudió las fibras de su entusiasmo y aplaudió viril los párrafos castelanos.

Se dieron los vivas espontáneos de estas manifestaciones en que se cree y se vislumbra el deseo cálido de un ansia de regeneración. A continuación, bendición a la bandera, promesa y desfile por el pueblo.

Luego, una vez rota la formación continuó desbordándose la alegría

por toda la ciudad que sentía vibrar en su seno una juventud cuyo entusiasmo se juntaba en un amor infinito hacia la patria España.

No se por qué, pero siempre ve uno en los pueblos que la institución de Exploradores es acogida con una inteligencia comprensiva que promete en un porvenir próximo, semilleros de patriotas enérgicos que sean capaces de acabar con el caciquismo repugnante de ciudades que, como el pobre Alicante, no tienen más defectos, que poseer una masa de población débil en determinaciones radicales.

Y volviendo al asunto. Por la tarde se efectuó una gira campestre a la Ermita donde los Exploradores merendaron suculentemente, gracias a la madrina de la institución en aquel pueblo.

Termino dando las gracias a todo Villajoyosa por las muchas atenciones guardadas con los alicantinos.

*El Instructor Aldaba*

*El cargo de diputado le ha proporcionado al señor Rojas en cuatro meses un ahorro en billetes de ferrocarril por valor de muchos miles de pesetas.*

*Es una delicia viajar de gorra y gaban.*

## SUCESOS

### CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana estará a cargo de los facultativos siguientes:

Médicos: Sres. Mangada e Iborra.  
Practicante: D. Deogracias Ceva.

### CURADO

Ha sido curado en la Clínica Municipal de una herida contusa en la región mentoniana, José Maciá, que se la produjo casualmente.

### DATILES QUE SE ESFUMAN

El vigilante nocturno núm. 67, ha comparecido en la Inspección Municipal presentando a Jesús Palau Soriano, el cual, en unión de otro que dióse a la fuga presentándose más tarde, llamado Vicente Sorivella (a) «El Rata», esfumaron una cesta de dátiles de la parada que tiene en la Plaza del Mercado Juana Domenech García, dicha cesta la vendieron en la calle de Aliaga a un individuo por veinticinco céntimos.

## Ayuntamiento

A continuación damos los asuntos puestos al despacho para tratar en la sesión que en primera convocatoria debe celebrar esta tarde a las seis el Excmo. Ayuntamiento.

Expediente de la lactancia.

Informes de Ornato, en instancia de don José Guillén, don Tomás Lloret, don Manuel Espuch y don Marcial Jiménez.

Distribución de fondos para el presente mes.

Informes de Hacienda, en instancias de don Luis Calvo y don Manuel Soriano.

Autorización para escritura de arriendo de locales, para Escuelas públicas y la de sesión al Ayuntamiento del local de la Escuela de la Santa Faz.

## Necrología

Ayer tarde falleció en esta capital, la señora madre de nuestro querido compañero en la Prensa local, don Rafael Rogel.

La respetable y virtuosa señora, hacía ya tiempo que venía padeciendo la dolencia que le ha ocasionado la muerte.

A nuestro querido amigo Rafael Rogel, queremos testimoniarle el profundo pesar que sentimos por pérdida tan irreparable.

## NOTICIAS

SE DISECAN toda clase de animales a precios módicos.

Darán razón en esta imprenta.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle del Diluvio, 3 bajo.

Deses el día de hoy forma parte de nuestra redacción el periodista D. Arturo B. Molina, conocido del público alicantino por sus trabajos literarios publicados en varios periódicos locales.

Nuestro para bien mas sincero.

PERDIDA.—Se ruega a la persona que se haya encontrado un relojito de pulsera, de oro, que se extravió desde la calle de Bailen al Parque de Canalejas lo presente en esta redacción se le dará una espléndida gratificación.

## Salón España

Anoche tuvo lugar en este teatro la reprise de la honita zarzuela en tres actos titulada «La casta Susana» la cual tuvo una magistral representación; todos estuvieron muy felices y fueron calurosamente ovacionados.

La señora Flores hizo una Casta Susana tan adornada de artísticas filigranas que en muchas ocasiones hemos ido a ver esta misma obra

a compañías a las cuales se las puede exigir mucho más de lo que nos han hecho y no la hemos visto con tanto gusto como anoche, desempeñar este difícil papel a la señora Flores que es una excelente artista; nos convenció una vez más de su elogiado y merecido precedente.

La simpática Josefina Otero no pudo lucir con verdadera soltura sus conocidas facultades de triple valiosa, no por eso he de perder la ocasión de decir que su escuela y su natural permanencia en la escena cautiva la atención del público hasta el extremo de llegar a un completo dominio; ¡qué ha gusto la volveríamos a ver en las «Musas Latinas»!

La señorita Domínguez que involuntariamente tuvo un pequeñísimo e insignificante tropiezo, no fué este el suficiente a desvirtuar su delicada e inimitable labor; cantando vale mucho y por lo mismo es muy dispensable cualquier lunar que muy bien puede ser causa de alguna eventualidad; ello pues, no desmerece en nada a una figura del relieve de esta actriz.

Nuestro Gaspar, estuvo colosal, eminentemente sublime; en el brindis fué aplaudido con entusiasmo y en la segunda vez que lo cantó tuvo unas notas tan soberbias que solo Gaspar Rodrigo es quien puede darlas sin esas fatigas propias de barítonos de menor cuantía.

Acuaviva estuvo piramidal, como siempre, hecho un coloso.

Aunque hiera la modestia de los señores Sara y Barajas, cumpliendo con mi deber no puede terminar estas líneas sin dedicarles el elogio que merecen, son dos actorazos de cartel y si bien cada uno en puntos distintos tienen su fuerte, no es esta la ocasión más adecuada para hablar de ello dejando en el tintero lo que en otra más propicia diré.

Los coros y orquesta afinadísimos.

Muy bien por los directores de este cuadro artístico que tanto se desvelan para poner su nombre a costa de su trabajo, a la altura en que está.

Nuestra más sincera felicitación a todos.

Para esta noche están anunciadas las siguientes funciones: «Viento en Popa», «La verbena de la Paloma» y el estreno de «La Maldición Gitana»; veremos esto lo que es.

## MODISTA

A. Francés

Clase especial de corte, confección y transformación.—Sgasta 45 (entresuelo)

## El castigo no hace hombres buenos

Salvo las gentes que Niestroche llama *bete de troupeau* toda la Humanidad la considero lector dividida en dos grupos: el de los que tienen suficiente discernimiento para distinguir lo verdadero de lo falso, lo bello de lo feo, y lo bueno de lo malo; y el de los que cegados por el fanatismo hacen a toda persona responsable de sus acciones.

Los primeros en mi opinión no tienen nada que censurar, puesto que el estudio les ha dado profunda capacidad y les ha demostrado que en ciencia lo que es verdadero para uno lo es para todos.

En cambio los últimos, si uno no es como ellos creen que debe ser quieren que sea castigado con la mayor severidad, para corregimiento de sus costumbres.

Como comprenderá el lector, ante mis razonamientos, estos que quieren regenerar al ser humano con fuertes castigos, deben ser combatidos y desenmascarados ante la faz pública, para que comprendan que sus procedimientos, que sus deseos, son ilícitos por que la ley humana los abomina, los rechaza.

Ellos dicen, ¡móntese el patíbulo para el criminal, y estas palabras me indignan considerablemente y me hacen profesar un odio feroz hacia los que tal piensan.

Yó, determinista, considero al criminal, al ladrón, al que inducido por el vicio comete malos actos, como un enfermo. De la misma manera que no se le ocurre a nadie castigar a un tuberculoso, por que puede contagiar a los demás, sino que se limitan a tomar precauciones para que ese contagio no se realice, así yo modificaría al delincuente, y cuando esto no fuese posible le pondría en condiciones de que no pudiera hacer daño, no para castigarle, puesto que él no tiene la culpa de ser como es, sino para evitar los males que puede producir.

Lo malo lector, no es malo por que quiera serlo, es por que ignora lo bueno, lo santo, lo honrado...

Cójase al más corrompido y hágasele comprender lo hermoso de la honradez. Aquella faz antes atrevida, al peso de las palabras sublimes de la regeneración, se cambiará en otras más bondadosa, más amable, más arrepentida. Déjese a ese individuo abandonado entre la escoria de la sociedad, y llegará a ser un descorazonado criminal, por que nadie ha cultivado su educación, ni intentado hacerlo bueno con sublimes ejemplos y consejos.

¿Porqué no existen médicos que pacientemente curen estas enfermedades de mayor delicadeza que las físicas?

¿Por que teóricamente quieren regenerar al humano, y no se molestan demostrando prácticamente la diferencia que existe entre los honrados y malhechores?

¡Esto es lo amargo, lo que hace padecer al noble corazón de quien se apellida verdadero humanitario!

Estos que piensan que el criminal es criminal porque quiere, o sea los comprendidos en los últimos de los grupos en que divido la Humanidad, tienen por máxima la siguiente.

¡Quien tal hizo, que tal pague!

No se puede concebir más crueldad y hasta permitirle lector diga, más, falta de corazón y sentimientos. Bueno era Felipe II y sin embargo solía decir que si su hijo fuera hereje él mismo llevaría la leña para quemarle... Si hubiera reflexionado en que nadie tiene la culpa de ser como es, hubiera sido tolerante con los malos y los hubiera consolado como pobres enfermos que harta desgracia tienen con que su constitución la herencia y el medio, les hayan llevado inevitablemente a cometer actos que pueden perjudicar a sus semejantes.

Si la sociedad también se hiciera estas reflexiones, no sería el desgrado que cae en una cárcel por una simple sospecha o por un delito, mirado tan malamente por ella.

¡Hay que compadecerse del infortunio!

MERCESNIO

## A nuestros suscriptores

En vista de que nos ha sido imposible poder complacer a todos los que nos han pedido participaciones de lotería en el número 21.609 por haberse estas agotado rápidamente y con el propósito de satisfacer los deseos de nuestros numerosísimos abonados que lo solicitan, hemos adquirido para el mismo sorteo de Navidad los números

**2.769 y  
44.487**

los cuales irán unidos en una misma papeleta de a peseta o sean cincuenta céntimos de participación en cada uno de estos dos números, no teniendo más remedio que hacerlo así para que dichas participaciones alcancen en lo posible a gran parte de quienes lo solicitan.

Perseverando en nuestro propósito de dar una comida a los presos de la cárcel de Alicante el día 1.º de Enero próximo, por cada papeleta habrá que abonar cinco céntimos los cuales se destinarán a dicho objeto.

## Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

## Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a

la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.

La dama de las Camelias.

Los amantes de Teruel.

Catalina Howard.

Diego Corrientes.

El Rey de los Campos.

Hernani.

La Viejecita.

## Miguel Vives

Talleres de platear, grabar y Bizelar vidrio y cristal.—Calle Santo Tomás, 5.—Alicante.

Compro verde y cambio espejes finos y corrientes reparo lunas manchadas de: jaedolas nuevas con garantía colocación de cristales, a domicilio o en el taller desde un vidrio o cristal de diez centímetros en adelante espejes corrientes y finos por docena para comerciantes.

## Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas crónicas. Examiname interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examiname interno del «Sanatorio Inglés». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Artá.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Galderón de la Barca 19 1.ª planta.

## Se compra

Cobre a 2.25 ptes. kilo.—Zinc a 1 id.—Metal a 1.25 id.—Plomo a 50 céntimos id. en el Baratillo de la calle Maimónave núm. 13.

192 Prop. Casa Maucí Barcelona

regreso de Fernando VII a España, Carlos y Felipe formaban parte de la oficialidad que le acompañaba,

Dos meses después de haber llegado a Madrid, celebrábase el doble matrimonio de la duquesa con Felipe y de Luisa con Carlos.

FIN

LA VIEJECITA 189

orgullosa, altanero, sin querer dar su brazo a torcer, pretendía obtener por la fuerza lo que no sabía alcanzar por la humildad,

En aquel momento Luisa apareció en el saloncito,

Al verla, su padre y su tío suspendieron su conversación, significando su extrañeza por verla en aquel sitio.

—Vengo de despedir—dijo la joven,—a la señora duquesa de Arizón, que como anciana y achacosa, no ha podido permanecer más tiempo con nosotros.

## ¿Se unen los conservadores?

Madrid.—Está siendo muy comentada una afectuosa conferencia que celebraron ayer en el Congreso, Dato, Maura y Sánchez Guerra.

Se rumorea con insistencia que está relacionada con los trabajos que se hacen para conseguir la unión de todos los conservadores.

## DE LA GUERRA

### NEGOCIACIONES DE PAZ

Vienna.—El emperador de Austria ha dirigido una orden a los ejércitos de mar y tierra, anunciándoles que de acuerdo con sus aliados ha emprendido una tentativa para conseguir una paz honrosa.

El Canciller alemán ha anunciado al Parlamento esta mañana que hemos propuesto a las potencias aliadas entrar en negociaciones para la paz.

El Kaiser ha enviado a los generales que mandan las tropas un mensaje diciendo:

De acuerdo con los soberanos de mis naciones aliadas y con conciencia de la victoria han sido hechos ofrecimientos de paz al enemigo.

Aun no seguros de que estos serán aceptados o no, hasta que llegue ese momento seguireis luchando.

La noticia ha causado gran sensación.

## Comunicaciones

### FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veinte horas.—Llega a las 8.

Tren mixto.—Sale a las 22.—Llega a las 6'45.

Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta.—Llega a las 12'38.

Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta.—Llega a las 21'05.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.—Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

### LINEA DE LA MARINA

Salida de Alicante.

Tren discrecional.—A las 6 mañana.

Tren correo.—A las 10'20.

Tren mixto.—A las 17.

Salida de Denia.

Tren mixto.—A las 9'17.

Tren correo.—A las 15'36.

Tren discrecional.—A las 21'7.

### FERROCARRILES ANDALUCES

#### Trenes ascendentes

Correo.—Sale de Alicante a las 16'5.—Llega a Murcia a las 18'50.

Mixto.—Sale de Alicante a las 6'30.—Llega a Murcia a las 9'30.

Mercancías.—Sale de Alicante a las 16'50.—Llega a Murcia a las 20'50.

#### Trenes descendentes

Correo.—Sale de Murcia a las 9'5.—Llega a Alicante a las 11'55.

Mixto.—Sale de Murcia a las 17'55.—Llega a Alicante a las 20'50.

Mercancías.—Sale de Murcia a las 6'2.—Llega a Alicante a las 10.

### RAMAL DE TORREVIEJA

#### Trenes ascendentes

Correo.—Sale de Torrevieja a las 16'15.—Llega a Albaterra, a las 17'45.

Mixto.—Sale de Torrevieja a las 6'30 llega a Albaterra a las 7'30.

#### Trenes descendentes

Correo.—Sale de Albaterra a las 10'40 llega a Torrevieja a las 11'40.

Mixto.—Sale de Albaterra a las 19'35 llega a Torrevieja, a las 20'35. Todos los trenes del ramal de Torrevieja, enlazan con los de Alicante y Murcia.

### SERVICIO DE DILIGENCIAS

Posada de la Balseta.—Para Santapola, a las 9'30.

Para Agost y Busot, a las 14.

Posada de la Unión.—Para Rellou a las 13.

Para Alcoy.—A las 12'50. Para Aguas a las 13.—Para Santapola a las 14.

Automóvil.—Para Jijona a las 15'50.

### SERVICIO DE AUTOMOVIL

#### HOTEL VICTORIA

Sale de Alicante a las 14'30.

Llegada a las 9'30.

Salida de Alcoy a las 6'30.

Llegada a las 9'30.

## Importante

Para administrar fincas rústicas y urbanas, cobro de créditos atrasados, arreglo de herencias etc.—Informes: Navea, 49-1°.—Alicante.

## Tomás Cifres

Ofrece a su clientela y al público en general sus servicios en el ramo de Sastretería con la mayor puntualidad perfección y economía como tiene acreditada especialidad en gabanes, refaca y caballero. Se necesitan oficiales: San Isidro 4.

## La Bola de Oro

Se vende o alquila este acreditado mercaderío, situado al final del Farquero de Canalejas.—Razón: Bazán, 9.

## Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prisioneros.

Especialidad en el arte podicure (caillista). Curaciones por nuevo procedimiento.—Navarro Rodrigue, 9.

## Academia Hacienda

Oficiales cuartos.—25 plazas.

2.000 pesetas anuales

Gaceta 2 de Abril

Informes, detalles, y apuntes, en

Calderón de la Barca, 17, 2.º

Las clases darán principio el 15 de Abril

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero exigente en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 7 tarde. Gratia: Martes y Miércoles de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

## CABALLERO

de 23 años con inmejorables referencias habiendo cumplido su compromiso militar práctico en varios asuntos de oficina y tópicos se ofrece sin pretensiones. Razón en esta redacción de 10 a 1.

## Aviso a los zapateros

Se venden pedruzcos de suela a 75 céntimos el kilo Trafalgar a ús. 67.

## Aviso al público

Se compra papel viejo a 0'75 pta arroba.—Trapos de paño y lana, a 75 céntimos kilo.—Metal viejo a 1'25 pta. kilo.—Sobre a 2'25 pta. kilo.—Plomo a 50 céntimos kilo.—Lana de colchón a 2 pta. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

## Cazadores

Se hacen suelas de cáñamo para botas de monte y para botas de lujo a petición en la carpintería de Salvador Andren. Torrijos, 60,

## DINERO

Por poco dinero se venden despojos bien aparquianados y establecidos en el centro de la población.—Para informes dirigirse a Emilio Bravo.—Rafael Terel, 6 y 8.º.—Alicante.

## Al público

Se compone toda clase de calzado a precios económicos.—Andrés Santamaría, calle del Gallo 12.

Imp. Hnos de J. García

Plaza de Chapí, 5.—Alicante

190 Prop. Casa Maucci Barcelona

—Siento no haberla podido despedir,—dijo el marqués.—Pero a bien que ya tendremos ocasión de verla, y entonces me podré disculpar.

## COCLUSION

Aquella noche, después que se hubieron marchado todos los convidados, el marqués y el conde tuvieron una larga conferencia con Andrés.

Al siguiente día, Andrés partió a reunirse con su compañía.

Cuatro días después entraba en fuego, y al atacar una batería enemiga,

LA VIEJECITA 191

ga, cayó destrozado por una bala de cañón.

También al día siguiente del baile Carlos se presentó en casa de su tutor.

Las mismas palabras que la noche anterior le escuchara, se las repitió entonces, añadiéndole:

—Mañana marcha la legión inglesa a reunirse con las fuerzas del lord Wellington. Yo marchó con ella, porque he pedido el pase al regimiento de Ultonia que se encuentra frente al enemigo. Si terminada la guerra vuelvo con vida, ¿podré contar con la mano de Luisa?

—Sí; aquí encontrarás padre y esposa—le dijo el marqués abrazándole.

No pasaron muchos meses sin que el tratado de Valencey permitiera el